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城市更新进行时
本报讯（融媒记者 童英晓） 日前，

市政协召开“‘7+N’片区改造”请你来协

商议政会。市政协主席胡积合主持会

议，副主席胡增强、黄瑞燕、朱志昂、卢

轶、朱彭年、王向宇、陈梅娅，秘书长徐宁

参加。市委常委、常务副市长陈伟强应

邀参加。

今年以来，我市以“成熟一块启动一

块”为原则，扎实推进“7+N”片区改造工

作。截至目前，累计完成城市更新投资

额130.37亿元，拆除房屋建筑面积25.02

万平方米。同时，我市创新“先破后立”

的城改理念，坚持区块规划在前、民意沟

通在前、工作准备在前，走出了一条“规

划小而精、推进快且稳、群众需且盼”的

城市更新特色之路。

在互动环节，与会人员就安置房建

设进度、拆迁区块遗留问题解决、区块拆

迁后功能设置等方面提出问题。相关部

门直奔主题，作出积极回应。

胡积合指出，城市更新既是回应群

众期盼、改善人居环境的重要民生工程，

也是提升城市形象品位、促进区域协调

发展的重大发展工程。要坚定信心，咬

定城市更新目标不放松，在前期干出加

速度、拼出精气神、形成好经验的基础

上，一鼓作气、乘势而上，携手共创城市

更新的“永康速度”。

胡积合强调，城市更新一头连接

群众生活福祉，一头通向城市发展未

来。要围绕延续街区“烟火气”、传承

城市文脉、从物理更新向治理更新转

变等方面超前谋划，全面提升城市能

级，将城市更新成果数字化，提升城市

治理效能，让城市治理更有温度、更有

厚度。

胡积合要求，各部门单位要增强大

局意识和全局观念，协同发力、密切配

合，全力以赴助推各项工作开展；要始终

坚持以群众需求为导向，把城市更新工

作做到群众心坎上。政协委员要充分发

挥智力密集、人才荟萃、联系广泛等优

势，积极关注群众关心关切的问题，及时

通过提案、社情民意等多种形式反映群

众心声，为推动城市更新工作贡献政协

力量。

日前，金华市“森林卫士杯”森林

消防技能比武在我市举行，来自金华

各县（市、区）的 10 支队伍共 130 人参

加。经过激烈角逐，义乌市森林消防

队获团体赛一等奖，东阳市、永康市森

林消防队获团体赛二等奖，浦江县、婺

城区、金东区森林消防队获团体赛三

等奖。

融媒记者 李涵英 王玙铮 摄

比武练兵
筑牢森林防火墙

本报讯（融媒记者 童英晓） 日前，

市委教育工作领导小组 2024 年第二次

全体（扩大）会议召开。市委副书记、社

会工作部部长、政法委书记、市委教育工

作领导小组组长王海涛在会上强调，要

深入学习贯彻习近平总书记关于教育的

重要论述，全面贯彻落实党的二十届三

中全会精神和省委、金华市委、永康市委

全会精神，锚定教育复兴目标任务，实干

破题，全力推动教育重点工作见行见

效。市领导施礼干、吕建参加会议。

今年以来，在市委、市政府高位统

筹以及各部门通力协作下，我市教育工

作呈现出教学质量有起色、教育改革有

亮点、队伍建设有成效等特点，各项工作

平稳有序推进。值得一提的是，我市集

团化办学获评省级试点、“东迁西归”项

目入选教育助力高质量发展建设共同富

裕示范区省级典型案例。

与会人员围绕教师干部队伍培养、

随迁子女普法教育、校园安全管理、学

生心理健康、学位保障、师德师风建设

等工作展开讨论，并提出建设性意见建

议。

王海涛指出，百年大计，教育为本。

虽然我市教育工作取得了阶段性成效，

但制约教育发展的难题仍然不少。要坚

定信心决心，持续发扬“吃苦耐劳、不甘

落后、勇于创新”的飞凤山精神，补短板、

抓重点、促提升，凝心聚力推动我市教育

高质量发展。

王海涛要求，要紧扣“五战双强”行

动部署，加快构建基础教育优质均衡新

格局。深化教育综合改革，谋划推进教

育重要改革举措落地；全面提升教育质

量，持续深耕高中提质、初中强校两大主

战场；加快落实民生实事，咬定教育领域

民生实事项目进度，争取 9 月底前完

成。紧盯“三个创建”目标，提升教育现

代化水平。健全指标推进体系，落实“周

梳理、月盘点、季督导”机制，推动难点堵

点问题解决，确保创建进度；强化创建保

障机制，全力以赴做好迎评准备工作。

紧抓校园安全工作，织密师生安全防护

网。严防未成年人犯罪风险、严防学生

心理危机风险、严防学生溺水风险、严防

电信诈骗风险，确保师生健康安全和校

园稳定。

王海涛在市委教育工作领导小组全体（扩大）会议上强调

锚定目标任务推动教育高质量发展

打好“五战双强”行动组合拳

市政协召开“‘7+N’片区改造”请你来协商议政会

超前谋划全面提升城市能级

改善居民生活质量
推动区域经济发展

象珠“白改黑”
工程完工

本报讯（融媒记者 胡美樱子）

日前，象珠镇主要道路二十米大街

及宝带河周边“白改黑”工程正式完

工。

近年来，二十米大街及宝带河

周边原有水泥路暴露出承载力不足

等问题，加上一些路段破损严重，影

响了居民出行及镇区形象。为此，

象珠镇政府启动“白改黑”工程，将

水泥路面升级为更加耐用、美观的

沥青路面。

据了解，此次“ 白改黑”工程

涉及二十米大街、宝带河周边道

路、象珠南街到双舟线连接线、二

十米大街至象珠四村菜场支线，

全长约 3 公里，总面积约 1.8 万平

方米。

该工程不仅提升了道路的美观

度，而且通过增设、完善交通安全设

施，提升了道路通行能力和行车安

全，改善了象珠镇居民生活质量，推

动了区域经济发展。

两部门联合巡查
守护水库环境

本报讯（融媒记者 胡美樱子）

日前，三渡溪水库管理处和象珠派

出所联合开展生态保护巡查执法活

动。

双方工作人员对水库周边开展

巡查，借助无人机察看水库周边生

态情况。之后，工作人员乘坐船只

驶入水库中，察看水库岸线是否存

在潜在安全隐患，以及是否存在破

坏生态的迹象。

联合巡查过程中，工作人员发

现一只被困的池鹭，对其进行救助

后放归大自然。“池鹭是国家一级野

生保护动物，对生存环境有着极高

的要求。它的到来，是对我们水库

生态环境建设成果的高度认可。”三

渡溪水库负责人说。

截至 8 月底，双方共开展联合

巡查执法活动 7 次，处理违法游泳、

钓鱼人员34人。

在此基础上，三渡溪水库管理

处将与公安部门加强合作，建立长

效机制，为水库生态环境提供坚实

保障。

本报讯（融媒记者 王佳涵） 9月14

日，“东港”共富鱼上市仪式在东城街道

华联商厦（塔海店）正门广场举行。

现场集中展销了各类特色农副产

品，摊位上既有清水石斑鱼、羊肚菌、莲

子、油豆腐等武义特产，也有笋干、手工

土面、粉干、红糖等特产。摊主们热情推

销农副产品，吸引来往行人采购。另一

边，武义县三港乡副乡长崔松伟在“东

港”共富鱼直播间直播带货，助力三港乡

石斑鱼推广和销售。

华联商厦代表和三港乡石斑鱼养殖

基地代表进行“东港”石斑鱼专柜授权签

约，紫微明珠酒店、美玲酒店分别与石斑

鱼养殖基地签订“东港”石斑鱼合作协

议。“东港”共富鱼上市以及石斑鱼入缸

仪式同步举行。

“‘东港’石斑鱼的上市，标志着东城

街道和三港乡在携手共富的道路上迈出

了坚实的一步。期待未来三港乡与东城

街道建立更加紧密的合作，互利共赢、共

同发展，书写两地合作发展新篇章。”武

义县三港乡乡长俞振昊说。

东城街道党工委书记李维彪在致辞

中表示，三港乡石斑鱼在东城街道成功上

市，成为游向市场的“东港”共富鱼，这不

仅意味着经济回报与社会效益，更承载着

村民对走向富裕振兴的不懈努力和追求。

2022 年 5 月，金华市开展百镇共建

强基行动，东城街道和三港乡紧密协作、

共谋发展。两地围绕组织共建、干部共

育、文化共荣等八大方面共建项目，深化

交流合作。为畅通农产品销售直供通

道，两地开通了三港农产品直供东城专

线，“金汇线上商超”销售额超百万元；为

推动文化交流，多次开展高镇“十八蝴

蝶”走出东城、飞入三港“文化走亲”演

出；为助力结对村庄稳定增收，三港乡出

资百万元入股运行农商行抱团项目，包

括“三港好味”共富宴席、房车露营基地、

共富果园等，通过一系列可观可感的成

效，让村民实实在在受益。

“东港”共富鱼游进永康


